
Schulverein des Schulzentrums am Waller Ring e.V.  
Bremerhavener Straße 83, 28219 Bremen, Mail: schulvereinoamwr@yahoo.de  
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung des Schulvereins am 19. September 2017 
 
Zeit: 18.30 Uhr bis 20.40 Uhr   Ort: Raum N E 6 der Oberschule am Waller Ring   
 
Teilnehmer: siehe Anwesenheitsliste 
 
Zu der Jahreshauptversammlung wurde formgemäß und fristgerecht eingeladen.  
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 Frau Hoekzema eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass die 
 Versammlung beschlussfähig ist.  
 
TOP 2: Beschluss zur Tagesordnung 
 Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 3: Verabschiedung des Protokolls der Mitgliederversammlung  
 Das Protokoll vom 08.05.2017 wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 4: Tätigkeitsbericht des Vorstandes  
Rückblick über die Aktivitäten des vergangenen Jahres: 
 Durch Werbung konnten 9 neue Mitglieder gewonnen werden. 
 Folgende Vorhaben wurden finanziert: 
 Projekte zur Teilnahme am Wettbewerb „Jugend forscht – Schüler experimentieren“  
 (Solarautos) 
 Zuschüsse für Klassenfahrten 
 Zuschuss zur Durchführung der musischen Tage 
 Finanzierung einer Schauvitrine für den Jahrgang Beluga 
 
TOP 5: Kassenbericht für das Schuljahr 2016/17 
Frau Weger erläutert die einzelnen Posten des Budgets. Details sind in der Etatübersicht dargestellt. 
Der größte Teil der Einnahmen sind zweckgebundene Zuwendungen (z.B. Comenius-Projekt, Jugend 
forscht, Sozialintegrative Maßnahmen), die auch entsprechend verwendet wurden bzw. im kommenden 
SJ verwendet werden. 
6 Schulvereinsmitglieder (Barzahler) haben nach 3. Mahnungen ihren Beitrag SJ 2016/17 nicht 
gezahlt. Ein Ausschluss gemäß Satzung soll nun erfolgen.  
Herr Dr. Richter dankt Frau Weger für ihren Bericht, insbesondere für die detaillierte Darstellung der 
Übersichten. 
 
TOP 6: Bericht der Rechnungsprüferin für 2016/17 
Bei der Haushaltsprüfung sind die Einnahmen und Ausgaben des Schulvereins für das Geschäftsjahr 
2016/2017 von den Rechnungsprüferinnen überprüft worden. Frau Wilkens und Frau Reinhold haben 
als Rechnungsprüferinnen die ordnungsgemäße Überprüfung des Kassenberichts durch ihre 
Unterschrift bestätigt. Beide Rechnungsprüferinnen können im Rahmen der Jahreshauptversammlung 
nicht anwesend sein. Stellvertretend trägt Herr Schumacher das Ergebnis der Kassenprüfung vor. 
Herr Schumacher berichtet, dass bei der Prüfung der haushaltsrelevanten Unterlagen und der Belege 
für Einnahmen und Ausgaben folgendes festgestellt wurde: 
 Alle Ausgaben waren wirtschaftlich vertretbar. 
 Die Rechtsgeschäfte sind mit dem Ziel abgeschlossen worden, unmittelbar oder mittelbar der 
Erfüllung der satzungsgemäßen Aufgaben des Schulvereins zu dienen. 
 
TOP 7: Entlastung des Vorstandes  
Herr Schumacher stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. 
Dieser Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
TOP 8: Nachlese SchulKulTour 
Im Dialog wird festgestellt, dass die Veranstaltung gut gelaufen ist. Die Besucherzahlen waren, unter 
Berücksichtigung der schlechten Wetterlage, noch sehr gut. Kontrovers wurde das Verhältnis zwischen 
Einnahmen und dem Ziel der Bindung/Begeisterung von Eltern für Kultur diskutiert. Frau Riebeling 
stellt die Verteilung der Gelder auf die teilnehmenden Schulen (Verteilungsschlüssel) dar.  
 



TOP 9: Ideenbörse  
Ausblick auf die Aktivitäten im Schuljahr 2016/17 
 Frau Riebeling beabsichtigt, ein Schulprojekt für Schüler des 7. Jahrgangs ins Leben zu rufen. Eine 

Giebelwand der Schule soll mit Hilfe eines professionellen Sprayers künstlerisch gestaltet werden. 
Im Schwerpunkt soll das Projekt konzeptionell über externe Sponsoren getragen werden. Ein 
geringer, evtl. offen bleibender, Anteil könnte zur Kostenübernahme an den Schulverein 
herangetragen werden. 

 Für den 6./7. Jahrgang soll ein Cybermobbing–Projekt ins Leben gerufen werden. 
Antrag bei externen Sponsoren ist gestellt. 

 Schülersprecher*innen sollen in der Folgewoche weitere Ideen zusammentragen. 
 Eine neue Schuluhr (analog) mit modernem Uhrwerk soll im Flur installiert werden. 

Kostenübernahme evtl. durch den Schulverein. 
 Die Aufstellung einer Feuerschale für Schulfeste wird erörtert.  
 Frau Hoekzema schlägt eine Teilnahme des Schulvereins am Stadtteilfest am 09. und  10. Juni 18 

vor und erklärt sich bereit, die Anmeldung eines Bratwurststandes vorzunehmen. Dem wird 
zugestimmt. 

 
TOP 10: Anträge und Vorschläge 
Dem Schulverein liegen keine Anträge vor. 
 
TOP 11: Termine 
Der Termin der nächsten Mitgliederversammlungen steht noch nicht fest. 
Er wird, nach Festlegung, auf der Homepage der Schule veröffentlicht. 
 
TOP 12: Verschiedenes 
1. Antrag auf Eintragung des neuen Vorstandes, Satzungs- u. Namensänderung ins Vereinsregister: 
 Unterschrift erfolgt am 25.09.17 beim Notar. 
2. Wandtatoo (Schullogo) in der Aula: 
 Befragte Firmen haben entweder nicht geantwortet oder übernehmen die Anbringung nicht. 
 Angedachte Alternativen: 
 a) Frau Riebeling fragt bei dem Sprayer, der im Rahmen des Schüler*innenprojektes (s.o.) an      
     die Schule kommt, nach, ob er sich eine Spray-Variante vorstellen kann.. 
 b) Nachfrage bei der Firma, die das Logo designt hat, ob sie u.U. auch Erstellung und    
     Anbringung des Logos durchführen. 
3. Nachlese Sommerfest: 
 a) Die Aktivitäten der einzelnen Jahrgänge, sowie der Getränkeverkauf durch die      
     Vorstandsmitglieder haben für den Verein eine ansehnliche Summe erbracht. 
 b) Es wird darum gebeten, zukünftig weniger süße Lebensmittel anzubieten. 
4. Gartenhaus: 
 Das Dach ist undicht. Frau Weger befragt die Schülerfirma, ob sie bei Stellung des benötigten 
 Materials eine neue Holzkonstruktion aufbringen kann. 
 
Frau Hoekzema bedankt sich für die gute Zusammenarbeit und verabschiedet alle anwesenden 
Mitglieder. 
 
 
Bremen, den 29.09.17 
          

 Julia Hoekzema         Marco Juschkeit 

      1. Vorsitzende             Protokollant 
 
Die Genehmigung des Protokolls soll auf der nächsten Mitgliederversammlung erfolgen. 

 


